



Reinach, im September 2023

Zunfttrat *AKTUELL*

Liebwerte Zunftbrüder der Zunft zu Rebmessern Reinach

Die heissen Tage sind möglicherweise jetzt vorbei (ja wer weiss das schon?) und wir nähern uns den Herbstaktivitäten bei hoffentlich angenehmeren Witterungsverhältnissen. Wir blicken darum heute schwergewichtig nach vorne, weshalb der Rückblick etwas kürzer gehalten ist.

Das ist schon Vergangenheit

Die **Jazz-Night** am 24. Juni hat auch dieses Jahr viele Besucherinnen und Besucher angelockt und es herrschte bei angenehmem Wetter eine gute Stimmung. Leider haben sich die Reihen in unserer Festwirtschaft auf dem Ernst Feigenwinter-Platz am späteren Abend etwas gelichtet – wohl weil auf dem Gemeindehausplatz eine Pink Floyd Tribute Band spielte?

Am 28. Juni haben sich die Ehrenritter und Altherren mit dem Zunfttrat zum alljährlichen **Gedankenaustausch** getroffen. Nach angeregten Diskussionen haben wir den Abend gemeinsam bei einem kleinen Imbiss im Cucina Amici ausklingen lassen.

Als Dank für ihren Einsatz am Banntag und an der Jazz-Night hat der Zunfttrat alle Helferinnen und nicht-zünftigen Helfer am 26. Juli zu einem "Helferessen" eingeladen. Nach einem Begrüssungs-Apéro folgte im Museumssaal der **Spaghettiplausch**, begleitet natürlich mit einem Glas Wein. Es herrschte eine lockere Atmosphäre an diesem gut besuchten Anlass.

Weil das **1. August-Fest** der Gemeinde wie letztes Jahr wieder als Vormittagsveranstaltung im Gartenbad stattfand, hat unsere Zunft leider erneut keine Lampions an die Kinder verteilen können.

Der mit über 40 Teilnehmerinnen und Teilnehmern sehr gut besuchte **Familienausflug** führte uns per Car am 9. September in die Innerschweiz zum Mittagessen in Emmetten. Anschliessend ging es bei schönstem Wetter nach Seelisberg und mit der Standseilbahn runter an den Vierwaldstättersee. Auf dem Schiff nach Flüelen liessen wir uns den erfrischenden Wind um die Ohren blasen. Ab da hat dann unser Buschauffeur die gut gelaunte Gästeschar wieder sicher nach Reinach gefahren.



Was steht an?

Wenn Ihr dieses *Zunftrat AKTUELL* in den Händen haltet, findet auch schon bald am 21. September im Heimatmuseum der **Grillplausch** für Zunftbrüder statt – wir sehen uns. Dabei können bereits die ersten Bauarbeiten für die neue Braustube begutachtet werden, die am 18. September beginnen bzw. begonnen haben und rund einen Monat dauern werden.

Am Freitag, 20. Oktober, ist die diesjährige **Talzunft-Wanderung** geplant; organisiert durch unsere beiden treuen Wandervögel. Bis Anmeldeschluss haben sich acht Reinacher Zunftbrüder in die Teilnehmerliste eingetragen – das ist eine erfreulich höhere Beteiligung als letztes Jahr mit nur einer Anmeldung. Die Rückmeldungen der anderen Talzünfte sind noch ausstehend.

Die Zunft zum Stab Liestal organisiert das diesjährige **Ratsherren-Treffen** der Talzünfte vom 21. Oktober. Eingeladen sind Zunfräte, Altmeister, Ehrenritter und Altherren. Bitte die Anmeldefrist bis am 28.09.2023 an unseren Zunftsreiber nicht verpassen.

Ein neues Zunftbanner!

Unser Zunftbanner ist 40 Jahre alt und hat schon manchen Zunftanlass begleitet. Das äussert sich leider auch in seinem Zustand; es musste schon mehrfach geflickt werden. Der Stoff ist stellenweise sehr brüchig und kaum mehr reparaturfähig. Der Zunftrat hat darum beschlossen, ein neues Zunftbanner mit gleichem Emblem, aber dem neuen aktuellen Zunftlogo zu beschaffen. Es wird mit 1.80 x 1.80 m etwas kleiner und handlicher sein als das jetzige, was aber kaum auffallen dürfte.

Natürlich gehört dazu auch eine zünftige **Bannerweihe**. Diese wird am **22. März 2024**, am Gedenktag 525 Jahre Schlacht beim Bruderholz, in würdigem Rahmen stattfinden. Die Planung dazu ist bereits angelaufen und wir freuen uns jetzt schon auf eine möglichst vollzählige Teilnahme unserer Zunftbrüder. An der Zunftversammlung werden wir näher informieren.

Ausblick auf die Zunftversammlung vom 17. November

Wie bereits angekündigt, wird der Zunftrat an der Zunftversammlung einen Antrag zur erleichterten **Zunftaufnahme** stellen. Es soll nicht nur das Reinacher Bürgerrecht als alleiniges Kriterium gelten, sondern auch das Schweizer Bürgerrecht kombiniert mit einer mehrjährigen Niederlassung in Reinach. Der genaue Wortlaut wird euch zusammen mit dem Zunftbüchlein 2023 im Oktober zugestellt.

Ein weiterer Antrag des Zunftrates betrifft das neue, am 1.9.2023 in Kraft getretene **Datenschutzgesetz**. Dieses verpflichtet auch Vereine, bekannt zu geben, welche Daten wozu gesammelt werden und wie Bildmaterial verwendet wird. Wir möchten die bisherige Zunftpraxis weiterführen (Ablage auf der Zunft-HomePage und Verwendung von Bildern im Zunftbüchlein, im *Zunftrat AKTUELL* bzw. für Artikel im Wochenblatt) und werden der Zunftversammlung im Zunftbüchlein 2023 eine entsprechende Formulierung zur Abstimmung vorlegen.

Wie bereits informiert, wird unser **Statthalter** Daniel Schuwey auf Ende Jahr aus dem Zunftrat zurücktreten. Wir freuen uns aufrichtig, mit Zunftbruder **Silvan Spaar** einen geeigneten Nachfolger für dieses Amt gefunden zu haben. Der Zunftrat wird der Zunftversammlung darum Silvan Spaar als neuen Statthalter zur Wahl vorschlagen.

Unser **Zeremonienmeister** hat schon vor längerem angedeutet, dass er gelegentlich kürzer treten möchte. Weil wir bei unserer Personalsuche auch auf einen geeigneten Nachfolger für ihn gestossen sind, wird Markus Kilchherr diesen Schritt nun vollziehen und sein Amt auf Ende dieses Jahres abgeben und aus dem Zunftrat zurücktreten. Der Zunftrat freut sich, der Zunftversammlung **Michael Bacher** als neuen Zeremonienmeister zur Wahl vorschlagen zu können.

Den beiden austretenden Zunfräten möchten wir an dieser Stelle unseren zünftigen Dank für die geleistete Arbeit aussprechen und den beiden Kandidaten wünschen wir jetzt schon eine erfolgreiche Wahl in ihre neue Funktion.

Wie Ihr seht, hat die Zunftversammlung nebst den üblichen Traktanden auch über wichtige Geschäfte zu befinden. Wir hoffen deshalb auf eine möglichst zahlreiche Beteiligung.

Vorinformation 850 Jahre Reinach

Im Jubiläumsjahr "366 x 850 Joor Rynach 2024" findet vom 13. bis 15. September 2024 das dreitägige "Rynach-Fescht" statt. Aktuell laufen Kontakte mit der Gemeinde betreffend einer gemeinsamen Teilnahme der drei Reinacher Zünfte und der Heimatmuseumskommission an diesem Fest. Sobald konkrete Ergebnisse vorliegen werden wir informieren.

Personelles

Bei einer Wahl von Michael Bacher in den Zunftrat muss er zwangsläufig sein Amt als **Revisor** abgeben und es entsteht eine Vakanz. Darum hier der Aufruf an Interessierte: meldet euch beim Zunftmeister.

Zu guter Letzt noch einmal eine **Aufforderung** an alle Zunftbrüder: wir sind bei unseren Anlässen auf die Mithilfe von allen angewiesen, sei es am Banntag, an der Jazz-Night, bei der Museumsbewachung oder einem anderen Zunftanlass.

Es gilt immer noch: WER VERHINDERT IST, ORGANISIERT EINE VERTRETUNG.

Bleiben wir doch diesem Grundsatz treu und erleichtern wir den Organisatoren ihre Arbeit – unsere Anlässe gehen so viel einfacher über die Bühne – E meischerliche Dangg!

Mit zünftigen Grüßen

Zunft zu Rebmessern



Fredy Fecker
Zunftmeister



Peter Müller
Zunftschreiber